



Le 26 avril 2013

Monsieur Terrance LeBlanc
Secrétaire du Comité de retraite du régime de pension des
professeurs, professeures et bibliothécaires de l'Université de Moncton
Université de Moncton
Moncton NB E1A 3E9

**OBJET : Régime de pension des professeurs, professeures et bibliothécaires
de l'Université de Moncton**

Monsieur,

Vous trouverez ci-joint l'évaluation du portefeuille du Régime de pension des professeurs, professeures et bibliothécaires de l'Université de Moncton au 31 mars 2013. La valeur marchande totale de la caisse à cette date se situait à **144 029 044 \$**.

La valeur marchande partielle de l'actif provenant du rapport trimestriel de Placements Louisbourg au 31 mars 2013 se chiffrait à **97 759 979 \$**, alors que le rapport trimestriel du gestionnaire de fonds Integra, conseillers mondiaux, démontrait une valeur de **22 153 635 \$** et celui de Jarislowsky Fraser Limitée indiquait une valeur de **24 115 430 \$**.

Voici la répartition des actifs de la caisse par gestionnaire de portefeuille au 31 mars 2013 vis-à-vis leur pivot respectif.

	<u>Répartition</u>	<u>Pivot</u>
Placements Louisbourg	67,9 %	70 %
Jarislowsky Fraser	16,7 %	15 %
Integra, conseillers mondiaux	15,4 %	15 %

Vous constaterez dans le tableau qui suit que le rendement total du portefeuille pour la période de trois mois se terminant le 31 mars 2013 était de **4,63 %**. Le rendement trimestriel, net de tous les frais, était de **4,50 %**.

Depuis l'entrée en vigueur des nouveaux mandats de gestion, soit le 1^{er} juillet 2002, le rendement absolu du portefeuille total est de **88,0 %**. Cette performance se compare relativement bien vis-à-vis la cible multi-indicielle qui a réalisé au cours de cette même période un rendement cumulé de **85,1 %**.

...2



<i>Au 31 mars 2013</i>	3 mois	RDJ*	1 an	2 ans	3 ans	4 ans	5 ans	10 ans
Portefeuille total	4.63%	4.63%	7.63%	4.32%	6.31%	9.24%	3.97%	7.01%
Cible multi-indicielle**	4.19%	4.19%	7.77%	4.82%	6.69%	9.93%	3.81%	6.93%

* Rendement depuis janvier 2013

** 2% BT, 39% DEX, 6% FRA, 29% S&P/TSX, 24 % MSCI Mondial

Note : Rendement annualisé de la caisse depuis la dernière évaluation actuarielle de 2011 ; 19,86 %

Les marchés boursiers mondiaux ont amorcé l'année 2013 avec optimisme, clôturant le premier trimestre avec d'excellents rendements dans un contexte de statistiques économiques encourageantes aux États-Unis et la poursuite des mesures de relance par les banques centrales. Les actions canadiennes, représentées par l'indice S&P/TSX, ont tiré de l'arrière lorsqu'on le compare avec les autres marchés boursiers. En effet, ils ont affiché un gain de **3,3 %** pour le premier trimestre 2013. Le S&P 500, l'indice des actions américaines, a assumé la charge avec un rendement spectaculaire de **12,9 %** en dollar canadien pour le trimestre. Les marchés étrangers, représentés par l'indice MSCI EAEO, ont suivi de près, enregistrant un gain respectable de **7,3 %**. Malgré la reprise du marché boursier, les rendements obligataires se sont bien sortis, aidés par les obligations corporatives et que la courbe est restée presque inchangée lors du 1^{er} trimestre. L'indice Univers obligataire DEX afficha un rendement positif de **0,7 %** pendant le premier trimestre 2013.

L'économie globale a continué de bénéficier des niveaux modestes d'inflation qui ont prévalu l'an dernier. Les perspectives pour l'économie canadienne et le dollar canadien diminuent comparativement à celles des États-Unis. En plus des perspectives différentes pour l'important secteur de l'immobilier résidentiel, la faiblesse des prix des matières premières suggère que nous ne puissions bénéficier d'une solide croissance dans le secteur des matériaux comme ce fut le cas au cours de la dernière décennie. L'économie américaine continue de progresser avec des données économiques encourageantes de la part des compagnies américaines, alors que celle de l'Europe demeure fragile en continuant de régler leurs problèmes financiers et ressent les effets cette fois-ci en Chypre. Le ralentissement de la production dans les pays émergents a contribué à la baisse des valeurs des matières premières.

Le marché obligataire a été relativement calme durant le trimestre. Les rendements de 0,71 % ont été très inférieurs à ceux que les marchés boursiers ont présentés. De façon similaire à l'an dernier, les obligations de sociétés ont mieux fait que les obligations gouvernementales alors que les mesures des banques centrales pour circonscrire les taux d'intérêt ont continué de favoriser les sociétés. Une inflation moins élevée laisse aussi aux banques centrales plus de flexibilité pour maintenir les taux d'intérêt de court terme à des niveaux minimalistes avec l'achat d'obligations.

Pour de plus amples détails, nous vous invitons à examiner les évaluations de votre portefeuille et à lire dans les trois rapports ci-joints, les commentaires de Placements Louisbourg, d'Integra et de Jarislowsky Fraser sur les marchés financiers. Veuillez noter que tous les rendements indiqués dans ces rapports sont bruts, soit avant frais, ce qui est la norme.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.



Justin Belliveau
Administrateur
Pensions et Placements

